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الدقباسي: الوفد البرلماني يبذل جهوداً كبيرة 
لاستصدار قرارات تفعل دور »الأونروا«

أكد عضو الشعبة البرلمانية 
النائب علي الدقباسي  حرص 
الوفد البرلماني الكويتي على 
اصدار قرارات لتفعيل وتنشيط 
عمل وكالة الأونروا، مشيرا إلى 
الجهــود الكبيرة التي يبذلها 

الوفد في هذا الاتجاه.
واضــاف الدقباســي فــي 
تصريح صحافي أمس خلال 
مشــاركته في أعمــال مؤتمر 
الاتحاد البرلماني الدولي الـ ١٣٩ 
المنعقد في جنيڤ ان اعضاء 
الوفــد الكويتــي يشــاركون 
بفاعليــة في مختلــف لجان 
الاتحــاد ولديهــم اوراق عمل 

خاصــة بمواضيع عدة اهمها 
تلــك المتعلقــة بدعــم وكالة 
)الأونروا(. وأوضح ان الوفد 
الكويتي يسعى لكسب التأييد 
لكل ما من شأنه دعم مقترح 
الاونروا بعد التراجع الملحوظ 
في اداء الامم المتحدة، مضيفا 
»نحن حريصون على تفعيلها 
واستصدار قرار لتنشيطها لأن 
ذلك يعود بالنتيجة النهائية 
على اغاثة الضعفاء خاصة ما 
يتعلق بالعلاج والدواء والمأوى 

والمسكن«.
وقال الدقباسي إن الاتحاد 
البرلمانــي الدولــي يعد ثاني 

اكبر منظمة دولية  ويشــارك 
فيــه نــواب يمثلــون جميع 
شــعوب العالــم، موضحا ان 
الوفد الكويتي يقوم بالتنسيق 
مع الدول العربية والإسلامية 
والآســيوية لكســب التأييد 

للقضايا العادلة.
الوفــد  عمــل  ان  وذكــر 
البرلمانــي الكويتــي يتوافق 
مع سياســة الكويــت المتزنة 
والقائمــة على نشــر الســلم 
والامن العالميين وتعزيز الدور 
الانساني للمنظمات الدولية، 
معربا عن املــه في ان تكون 
مشاركة الوفد نافعة ومفيدة. علي الدقباسي

الطبطبائي: مؤمنون بالقضية الفلسطينية 
ونتمنى طرد إسرائيل من الاتحاد البرلماني

قال ممثل الشباب البرلمانيين 
العرب في الاتحــاد البرلماني 
الدولي النائب عمر الطبطبائي 
ان القضية الفلســطينية هي 
القضيــة الاولــى للبرلمــان 
الكويتي، مبينا ان مشــاركة 
معظم برلمانات دول العالم في 
أعمال مؤتمر الاتحاد تعد فرصة 
لطرح القضية والحديث عنها.
الطبطبائي في  واضــاف 
تصريح صحافي أمس خلال 
مشــاركته في أعمــال مؤتمر 
الاتحاد البرلمانــي الدولي الـ 
١٣٩ المنعقد في جنيڤ »نحن 
مؤمنون بالقضية الفلسطينية 
ونتمنــى طرد إســرائيل من 
الدولــي  البرلمانــي  الاتحــاد 

ونعمــل على هــذا الموضوع 
اللاإنســانية  بســبب الأمور 
التــي يعانــي منهــا إخواننا 

الفلسطينيون«.
وأوضح ان مشاركة معظم 
برلمانات دول العالم في أعمال 
المؤتمــر تعد فرصة للحديث 
الفلســطينية،  القضية  عــن 
لاسيما ان الوفد الكويتي خلال 
السنوات الثلاث الماضية يعد 
من أنشــط الوفود المشاركة 
وتمكن لأول مــرة في تاريخ 
إقرار  العربية من  البرلمانات 
البنود الطارئة بالاجتماعات 
السابقة في روسيا وجنيڤ.
وذكــر الطبطبائــي ان 
مشاركته مع الوفد الكويتي 

البرلمانيين  كممثل للشباب 
العرب تأتي لإيصال صوت 
وافكار الشباب العربي واقناع 
الدول الأخرى بها، مشيرا الى 
ان منتدى البرلمانيين الشباب 
تناول مشاريع وموضوعات 

عدة تهم هذه الفئة.
وجــود  عــدم  ان  واكــد 
فرص عمــل للشــباب وعدم 
استقرار الاوضاع السياسية 
والاقتصادية وتغيرها السريع 
في العالــم امور يجب أخذها 

بعين الاعتبار.
وقــال »العالم كله ملتهب 
وكل البرلمانيــين فــي العالم 
وليس فقط العرب مشغولون 
بالأحداث العالمية التي تحدث«.

عمر الطبطبائي

الغانم يعزي نظيريه في  المغرب 
بضحايا حادث القطار

بعث رئيس مجلس الأمة مرزوق الغانم ببرقيتين إلى 
رئيــس مجلس النواب المغربــي حبيب المالكي ورئيس 
مجلس المستشارين المغربي حكيم بن شماش عبر فيهما 
عن خالص العزاء وصادق المواساة بضحايا حادث خروج 
أحد القطارات عن مســاره بالقرب من العاصمة الرباط 
مرزوق الغانموالذي أسفر عن سقوط العشرات من الضحايا والجرحى.

الجيران: نستغرب صحوة 
الموت السياسي لدى المعارضة

قــــال النـائـــب السابـــق 
ان  الجيــران  د.عبدالرحمــن 
المعارضــة تدعو الــى التهدئة 
السياســية وعــدم التصعيــد 
والوقوف صفا واحدا خلف سمو 
الأمير والامتثال للعدالة وهذا هو 
الاصل الذي دعونا اليه، وما زلنا، 
فهو مطلب شــرعي ودستوري 
مســتحق منذ اكثر من عقد من 
الزمــان للتداعيــات الإقليمية 

والعالمية.
وأضاف الجيران في تصريح 
صحافــي: نســتغرب صحــوة 
الموت السياسي التي تنبهت بها 
المعارضة ودعت للوقوف خلف 
ســمو الأمير متناسية دعوات 

سموه، حفظه الله، المتتالية لهم 
بضرورة الوحدة وعدم الظهور 
بمظهر الاختلاف والتفكك خلال 
القمة العربية ـ الافريقية بالكويت 
عام ٢٠١٣ وتجاهلتم دعوة الحكيم 
وأخذتكــم العزة بالإثم فحصل 
الذي حصــل، والآن تلبســون 
ثوبــا غير ثوبكــم وتظنون ان 
التاريخ لا يسجل وتراهنون على 
دغدغة المشاعر بحجة الخوف 
من التصعيد السياسي حتى لا 
يستغله البعض لخلط الاوراق 
فأين هذا المنطق أيام مظاهراتكم؟ 
وعلى الرغم من هذا كله ندعوكم 
اليوم للامتثال للعدالة وليس 

د.عبدالرحمن الجيرانابتذال العدالة.

الكندري يهنئ الأمين العام باختياره 
رئيساً لمجموعة الناطقين بالعربية

هنــأ رئيس مجلــس الأمة 
بالإنابة عيسى الكندري الأمين 
العام للمجلس علام الكندري 
باختيــاره مــن قبــل اللجنــة 
التنفيذيــة لجمعيــة الأمنــاء 
العامــين للبرلمانــات الوطنية 
الناطقــين  رئيســا لمجموعــة 

بالعربية.
وثمن الكندري جهود الأمين 
العام علام الكندري في تطوير 
الأمانة العامة وقطاعاتها، الأمر 
الذي يسهم في تقديم خدمات 

متطورة لأعضاء مجلس الأمة، 
وإبراز دور المجلس في المحافل 

البرلمانية الدولية.
وأكد رئيس مجلس الأمة 
بالإنابة عيســى الكندري أن 
هــذا الاختيــار إن دل فإنمــا 
يــدل علــى مكانــة الكويت 
ومجلس الأمــة الكويتي في 
الأصعدة والمحافــل الدولية 
كافــة، متمنيا للأمــين العام 
دوام التوفيــق والنجاح في 

عيسى الكندريأداء عمله ومهامه.

خورشيد يطلب نسخة من كشف 
تظلمات العاملين في »البترول«

المطيري لمنح دفعة 46 دبلوم 
علوم عسكرية وتخريجهم في الموعد

وجه النائب صلاح خورشيد 
ســؤالا إلى وزيــر النفط وزير 
الكهرباء والماء بخيت الرشيدي 
قال في مقدمته: نمى إلى علمي 
أن مؤسسة البترول الكويتية 
أصدرت ســابقا تعميمــا إداريا 
باســتحداث نظام جديد لتظلم 
العاملين في القطاع النفطي من 
تقييــم الأداء الســنوي، حيث 
يقتصر هــذا التظلــم على من 
حصل على تقدير جيد أو أقل.

وطالــب بتزويــده وإفادته 
بالآتي:

١- نسخة من كشف تظلمات 
العاملين في مؤسســة البترول 
الكويتية من تقييم الأداء السنوي 

قدم النائب ماجد المطيري 
اقتراحا برغبة قال في مقدمته: 
بما أن دفعة 46 بسبب تخبط 
قادة الجيش وفشل كلية أحمد 
الجابر  تأخر تخرجهم ســنة 
كاملة وأصبحت مدة الدورة 
أربع ســنوات بــدلا من ثلاث 
ســنوات حيث تمــت مفاجأة 
الطــلاب بعــد ســنتين مــن 
التحاقهم بكلية أحمد الجابر 
الجوية بزيادة مدة الدورة إلى 
أربع سنوات من دون وجود 

بعد إصدار التعميم المذكور أعلاه 
حتى تاريخ ورود هذا السؤال.

٢- نســخة مــن نتيجــة 
التظلمات المذكورة أعلاه.

٣- نســخة مــن الأحــكام 
القضائيــة النهائيــة الصادرة 
لصالح العاملين الحاصلين على 
تقييم جيد جدا والتي انتهت إلى 
إلغاء النظام الجديد وعدم صحة 

التعميم المذكور أعلاه.
4- هــل غيــرت المؤسســة 
النظام الســابق لتقييــم الأداء 
الســنوي بعد صــدور الأحكام 
النهائيــة التــي ألغــت النظام 
الجديد، إذا كانت الإجابة بالنفي 

يرجى بيان الأسباب.

خطة مدروسة ومسبقه لزيادة 
مدة الدراسة، علما بأنه في عدة 
لقاءات صحافيــة صرح آمر 
القوة الجوية اللواء الفودري 
بأن مدة الدورة للدفعة 46 هي 

ثلاث سنوات. 
وطالب في اقتراحه بمنحهم 
دبلوم علوم عسكرية وتخريج 
الدفعة في موعدها المعتاد شهر 
٢٠١٩/٣م، وعدم تحميل الدفعة 
أخطاء القادة وتأخيرهم عاما 

كاملا.

صلاح خورشيد

ماجد المطيري

في كلية جابر الأحمد

الحويلة  لاستحداث »تطبيق« للإبلاغ عن الحوادث البسيطة

الشاهين: كم عدد الخريجين تخصص 
بكالوريوس تكنولوجيا التعليم منذ 2015؟

عسكر يقترح إنشاء مستشفيات و»تعاونية« 
للمتقاعدين وإعفاءهم من الرسوم الحكومية

قدم النائب د.محمد الحويلة 
اقتراحــا برغبة لاســتحداث 
تطبيق على الهواتف الذكية، 
على الموقع الإلكتروني لوزارة 
الداخلية للإبلاغ عن الحوادث 
المرورية البســيطة وتســلم 
تقرير الحادث إما عن طريق 
البريد الإلكتروني او الرسائل 

القصيرة.
ونص الاقتراح على ما يلي:
تعــد الحــوادث المرورية 
البسيطة )من دون إصابات( 
أحد الأسباب في الازدحامات 
المرورية بسبب اصرار الاطراف 

وجه النائب أسامة الشاهين 
سؤالا إلى وزير التربية ووزير 
التعليم د.حامد العازمي طالب 

فيه تزويده وإفادته بالآتي:
١- كم يبلغ عدد الخريجين- 
بكالوريــوس  تخصــص 
تكنولوجيا التعليم منذ يناير 
٢٠١5 وحتى تاريخ ورود هذا 

السؤال؟
٢- كم يبلغ عدد الذين تقدموا 
باستقالاتهم من وزارة التربية 
ممــن يحملــون بكالوريوس 
تكنولوجيا التعليم منذ يناير 

قدم النائب عسكر العنزي 
ثلاثــة اقتراحــات برغبة في 
شأن إنشاء مستشفيات خاصة 
بالمعاقين وجمعيــة تعاونية 
للمتقاعديــن واعفائهــم مــن 
رسوم المعاملات في المؤسسات 
الحكومية ومنحهم الأولوية في 
أي اكتتاب عام.  وقال عسكر 

في مقدمة مقترحه الأول:
تنص المادة ١١ من الدستور 
على أن »تكفل الدولة المعونة 
للمواطنين في حالة الشيخوخة 
أو المرض أو العجز عن العمل 
كما توفر لهم خدمات التأمين 
الاجتماعي والمعونة الاجتماعية 
والرعاية الصحية« كما تنص 
المــادة ١5 من الدســتور أيضا 
على أن »تعنى الدولة بالصحة 
العامــة وبوســائل الوقايــة 
والعلاج من الأمراض والأوبئة« 
وانطلاقــا من هاتــين المادتين 
وتكريما لدور المتقاعدين من 
الخدمة المدنية والذين خدموا 
البلاد من خلال وظائفهم وردا 

المشــتركة في الحادث سواء 
المتسبب أو المتضرر على عدم 
تحريك مركباتهم من مكانها 
إلــى حــين وصــول الدورية 

المختصة لمكان الحادث.
تكــون  ان  يجــب  لــذا 
المتعلقة بالإبلاغ  الإجراءات 
المروريــة  الحــوادث  عــن 
مريحة ولا تســتنزف جهدا 
ووقتــا، فيجب الاســتفادة 
من التقدم التكنولوجي في 
مجال الاتصالات واستخدام 
الهواتف الذكية في الابلاغ عن 
الحوادث المرورية البسيطة 

٢٠١5 وحتى تاريخ ورود هذا 
السؤال؟

٣- كم عدد الاحتياج الوظيفي 
المقدر في السنة المالية ٢٠١٩/٢٠١٨ 
م لتخصص تكنولوجيا التعليم 
في وزارة التربية؟ وما هو العدد 
المطلوب في مشروع الاحتياج 
الوظيفي للسنة المالية المقبلة 

٢٠٢٠/٢٠١٩ م؟
4- هل يوجد مخصصات مالية 
لموجهي التقنيــات التربوية 
تســاوي نظرائهــم الموجهين 
الفنيين في تخصصات المواد 

لجميل عطائهم الذي لاشك أخذ 
من صحتهــم الكثير وتزامنا 
مع تقدمهم في السن كان لابد 
أن نمنحهم الرعاية الصحية 
الخاصــة، لــذا فإننــي أتقدم 

بالاقتراح برغبة التالي:
تقــوم الحكومة بإنشــاء 
مستشفيين خاصين للمتقاعدين 
يكــون أحدهمــا فــي منطقة 
الصباح الصحية والآخر في 
منطقة الجهراء ويجهز بالكادر 
الطبي والتمريضي والإداري 
بأحــدث الأجهــزة والمعــدات 
الطبية، على أن تقدم الخدمة 

فيها من دون مقابل.
وقال في مقترحه الثاني:

العديــد مــن  نظــرا لأن 
المتقاعدين يمرون بأزمات مالية 
لمواجهة حاجاتهم المعيشية أو 
لمساعدة أبنائهم في زواجهم أو 
لترميم مساكنهم وما إلى ذلك، 
ولا يجدون ســبيلا للخروج 
مــن ضائقتهــم إلا بالالتجاء 
إلــى الاقتــراض مــن البنوك 

مــن خلال تصويــر الحادث 
وتسلم التقرير عبر البريد 
الإلكترونــي كما هــو متبع 
فــي العديد من الــدول التي 
تســتخدم هذا النظام والتي 
بلا شك ستوفر وقتا وجهدا 
كبيرا للطرفين، الجهاز الأمني 
وأصحــاب العلاقــة، وكذلك 
القضاء على مشكلة الازدحام 
المروري الذي تسببه الحوادث 
المرورية البســيطة بســبب 
التعامــل معها وفــق الآلية 
التي تتطلب وصول الدورية 

المختصة لمكان الحادث.

العلمية الأخرى؟
لحاملــي  يحــق  هــل   -5
تكنولوجيــا  بكالوريــوس 
التعليم الترقيــة إلى وظيفة 
مســاعد مدير في المــدارس؟ 
في حال الإجابة بنعم، يرجى 
تزويدي بالأعداد خلال الفترة 
منذ سنة ٢٠١5 وحتى تاريخ 

ورود هذا السؤال.
6- هــل تم تســكين وظيفــة 
رئيس قســم تقنيات تربوية 
داخل المدارس؟ في حال الإجابة 
بنعم، يرجــى تزويدي بعدد 

التي ترهقهم بشروط منحهم 
القــروض المطلوبة وفوائدها 
المرتفعة التي يضطرون لقبولها 
عن كره تحت ضغط الحاجة ثم 
لا يلبثون أن تضطرب حياتهم 
بالتردي في مشــاكل مالية لا 

قدرة لهم للتغلب عليها.
وتيسيرا على المتقاعدين 
الذيــن يتقاضــون معاشــات 
تقاعدية من المؤسسة العامة 
للتأمينات الاجتماعية من ذوي 
الدخل المحــدود، وللتخفيف 
عليهم مــن الظــروف المادية 
الصعبــة التي قد يتعرضون 
لها، لذا فإنني أتقدم بالاقتراح 

برغبة التالي:
إنشــاء جمعيــة تعاونية 
خاصــة بالمتقاعديــن تكــون 
تابعــة للمؤسســة العامــة 
للتأمينــات الاجتماعية، على 
أن تكون نسبة أرباح المبيعات 
بهــا ضئيلة جــدا، وأن يكون 
العاملــون فــي الجمعية من 
المتقاعدين وتتحمل رواتبهم 

لذا فإنني أتقدم بالاقتراح 
برغبة التالي:

اســتحداث تطبيق على 
الهواتف الذكية، على الموقع 
الإلكتروني لوزارة الداخلية 
يتمكــن من خلالها ســائقو 
المركبــات مــن الإبــلاغ عن 
الحوادث المرورية البسيطة 
من خــلال تصوير الحادث 
المركبــات  أرقــام  وإدخــال 
المرتبطة بالحادث وتســلم 
تقرير الحادث إما عن طريق 
البريد الالكتروني او الرسائل 

.SMS القصيرة

الوظائف التي تم تسكينها.
7- يرجــى تزويــدي بآخــر 
القرارات الصادرة بشأن كادر 
الوظائف المســاندة، وتقرير 
وزارة التربية وديوان الخدمة 
المدنية ذات الصلة بهذا الشأن.

٨- هل توجد مخصصات مالية 
على السلم الوظيفي لمصممي 
التقنيات التربوية من حملة 
تكنولوجيــا  بكالوريــوس 
التعليم؟ ان كانت الاجابة بنعم 
يرجى تزويدي بها ومتى بدأ 

تاريخ تطبيقها؟

المؤسســة العامــة للتأمينات 
الاجتماعية.

وقال فــي مقدمة مقترحه 
الثالث:

نظرا لما يعانيه المواطنون 
المتقاعــدون عــن العمــل من 
غلاء المعيشــة فــي الظروف 
الحاليــة مــع ارتفاع أســعار 
السلع الاســتهلاكية وتقديرا 
لما قدموه لبلدهم لمدة ٢5 سنة 
وأكثر كرسوها في العمل في 
مؤسسات ووزارات الدولة، لذا 
فإنني أتقدم بالاقتراح برغبة 

التالي:
١ ـ إعفــاء المتقاعديــن والذين 
ليست لديهم رخص تجارية 
من رسوم المعاملات في كافة 
الهيئات والمؤسسات الحكومية.

٢ ـ خصم ٢٠% من قيمة فواتير 
الكهرباء والماء الشــهرية عن 

المتقاعدين.
٣ ـ إعطــاء المتقاعدين أولوية 
فــي أي اكتتــاب عــام يطرح 

للمواطنين.

محمد الحويلة

أسامة الشاهين

عسكر العنزي

إعطاء المتقاعدين 
أولوية في أي 

اكتتاب عام يطرح 
للمواطنين

البابطين: نقل القنصلية المصرية  من الروضة
قــدم النائــب عبدالوهــاب 
البابطــين اقتراحا برغبة لنقل 
مقــر القنصليــة المصرية من 
منطقة الروضة الى مكان آخر 
أكثر جاهزية واستيعابا للجالية 

المصرية الكبيرة في الكويت.
وقــال البابطين فــي مقدمة 
مقترحه: كثرت شكاوى المواطنين 
من أبناء منطقــة الروضة في 
الآونــة الأخيرة وذلك بســبب 
وجود قنصلية جمهورية مصر 
العربية في المنطقة والذي يشكل 
وجودها ارتباكا أمنيا وإزعاجا 

لقاطنيها نظرا لكثرة مراجعي 
القنصليــة من أبنــاء الجالية 
المصرية الكبيرة وتجمهرهم بين 
الحين والآخر، ما جعل المنطقة 
تعاني من الازدحام الشديد على 
مر الســنوات، لذا فإنني أتقدم 

بالاقتراح برغبة التالي:
نقل قنصلية جمهورية مصر 
العربية الموجــودة في منطقة 
الروضة قطعة 5 على أن تتوافر 
في الموقع الجديد شروط الأمن 
والســلامة ومســاحات كافية 

عبدالوهاب البابطينلخدمة المراجعين.


